
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA DE 
GASPAR - CMDIG 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 1 

PESSOA IDOSA DE GASPAR-SC Nº 006/2018. Aos vinte e oito dias do mês de agosto de 2 

dois mil e dezoito, às treze horas e trinta minutos, na sala da assessoria aos conselhos, 3 

localizada na Avenida das Comunidades, nº 133, Bairro Centro, em Gaspar – SC realizou-se 4 

a reunião ordinária deste conselho. Estavam presentes os conselheiros: Giovana Maria 5 

Rossi Nesi representante titular da Secretaria de Assistência Social; Andréa Lídia 6 

Schramm representante suplente da Secretaria de Assistência Social; Ruan Felipe 7 

Hoffmann representante suplente da Secretaria de Educação; Francisco José Ramos 8 

Dias representante titular da Secretaria Municipal de Saúde; Carlos Eduardo Junkes 9 

representante titular da Secretaria de Planejamento Territorial; Laide David Vitorino 10 

representante suplente de entidade da sociedade civil; Wilma Neri Santiago Pereira 11 

representante titular dos Usuários e/ou Grupos de Convivência Centro de Convivência do 12 

Idoso; Sérgio Renato Zaniboni representante suplente dos Usuários e/ou Grupos de 13 

Convivência Centro de Convivência do Idoso; José Justi representante titular dos Usuários 14 

e/ou Grupos de Convivência Centro de Convivência do Idoso; Fernanda Moraes Ramos 15 

Alexi assessora da Assistência Social; Marilete Zimmermann assessora técnica aos 16 

conselhos e como convidado, o secretário da Assistência Social Sr. Santiago Martin Navia. 17 

A presidente do conselho Sra. Wilma agradeceu a presença de todos e após verificar que 18 

obtivemos quórum deu inicio a reunião ordinária fazendo a leitura da pauta, sendo: 1) 19 

Aprovação ATA nº 05/2018; 2) Correspondências Recebidas; 3) Correspondências 20 

Enviadas; 4) Momento Comissões; 5) Criação da Comissão da Conferência Municipal 21 

do Idoso; 6) Leitura e Análise do Regimento Interno; Assuntos Gerais: Material 22 

informativo para estudo. 1) Aprovação ATA nº 05/2018; O Conselheiro Francisco realizou 23 

a leitura da Ata nº 05/2018, pois nem todos os membros haviam recebido por e-mail para 24 

leitura prévia. Realizada algumas alterações, como erros de português e acrescentado a 25 

relação da composição das comissões permanentes, em seguida foi aprovada por 26 

unanimidade e assinado pelos conselheiros presentes.  2) Correspondências Recebidas 27 

 Of.141/2018 SEPLANT indicando o novo representante titular em substituição a 28 

conselheira Rubiana Azambuja Proença Becker sendo o servidor Carlos Eduardo Junkes, 29 

permanecendo a conselheira Márcia Cardoso como suplente;  Of. 73/2018 SINTRAPUG 30 

informando a permanência dos membros indicados e eleitos sendo: Clarisse do Nascimento 31 

Silva como representante titular e Miriam Ida Bornhausen suplente;  E-mail recebido do 32 

Conselho Estadual do Idoso – CEI-SC solicitando data e local da Conferência Municipal;  33 

Of.  017/2018 do Conselho Estadual do Idoso encaminhando para ciência e providência 34 

cabíveis denúncia contra pessoa idosa;  E-mail do CREAS / Gaspar em resposta ao ofício 35 

014/2018 referente ao Disque 100 protocolo 1700493, Denúncia 1001944, onde se 36 
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constatou a veracidade das informações e a família foi incluída no Serviço de Proteção 37 

Social Especial para Pessoas com Deficiência, Idosas e suas Famílias (SEPREDI) no 38 

CREAS; Convite da EGEM para participar do IV Seminário Estadual de Envelhecimento 39 

Ativo que acontecerá em Gravatal – SC nos dia 29 e 30 de agosto.  3)_Correspondências 40 

Enviadas  Of.  010/2018 a entidade Vita Care Apoio a Saúde Humana LTDA ME referente 41 

a documentação faltante no processo de solicitação de inscrição no conselho;  Of.  42 

014/2018 ao CREAS encaminhando a denúncia 1001944 - Disque 100 protocolo 1700493; 43 

 Of.  013/2018 ao gabinete solicitando a nomeação dos conselheiros do CMDIG;  Of.  44 

011/2018 ao SINTRASPUG solicitando indicação permanência dos conselheiros Clarisse do 45 

Nascimento Silva e Miriam Ida Bornhausen;  Of.  012/2018 a Conferência Vicentina 46 

solicitando indicação permanência dos conselheiros Salvador Ramos Vitorino e Laide David 47 

Vitorino;  E-mail enviado ao CEI informando que não foi possível responder o questionário 48 

através do link e que encaminhamos as respostas por e-mail. 4) Momento Comissões; A 49 

Comissão de Inscrição de Entidades, sendo as conselheiras Andréia Lídia Schramann e 50 

Wilma Neri Santiago Pereira, se reuniram no dia 31/07/2018 às 15 (quinze) horas para 51 

analisar a documentação de solicitação de inscrição no conselho da entidade Vita Care 52 

Apoio a Saúde Humana onde foi identificado documentos faltantes que será solicitado a 53 

entidade Conforme Resolução nº 002, de 09 de Dezembro de 2012 do Conselho Estadual 54 

do Idoso de Santa Catarina, sendo: Iten d.2 entidade com fins lucrativo: f) certidões 55 

negativas dos cartórios de distribuição civil, criminal, da fazenda nacional, estadual e 56 

municipal, e da previdência, como comprovação da idoneidade do dirigente; g) protocolo 57 

que comprove solicitação de Alvará da Vigilância Sanitária (VISA); h) protocolo que 58 

comprove a solicitação de Laudo do Corpo de Bombeiros Militar. Iten 1.3.2: entidade com 59 

fins lucrativos: data da fundação e data de início das atividades. Iten 4 capacidade 60 

instalada: 4.4 Área construída: m². 4.5 Área territorial: m². Anexo II a – (IIPIS já em 61 

funcionamento). Relatório de Atividades e Plano de Ação; Comissão de Normas e 62 

Regulamento, sendo os conselheiros Kelly Pereira da Cunha, Ruan Felipe Hoffmann e 63 

Giovana Maria Rossi Nessi se reuniram no dia 16/08/2018 às 13h15min para criação do 64 

Regimento Interno; Comissão de Normas e Regulamento, sendo os conselheiros Kelly 65 

Pereira da Cunha, Ruan Felipe Hoffmann e Giovana Maria Rossi Nessi se reuniram no dia 66 

27/08/2018 às 13h15min para realizar a leitura do Regimento Interno, que será exposto na 67 

reunião ordinária em 28/08/2018. Encaminhamentos: Solicitar a Fundação Municipal de 68 

Esportes a indicação de conselheiro suplente em substituição ao conselheiro Ezequiel que 69 

informou a assessoria que não está mais trabalhando na Fundação. Responder o Conselho 70 

Estadual do Idoso os questionamentos referente à Conferência Municipal.  71 

 72 
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5) Criação da Comissão da Conferência Municipal do Idoso; Representante 73 

governamental: Giovana Maria Rossi Nesi e Francisco José Ramos Dias, representantes 74 

não governamentais: Wilma Neri Santiago Pereira, Sérgio Renato Zaniboni, José Justi e 75 

Teresinha Justi. Encaminhamento: Ofício ao secretário solicitando duas indicações da 76 

Secretaria de Assistência Social para a Comissão Organizadora da Conferência Municipal. 77 

6) Leitura e Análise do Regimento Interno; Foi deliberado uma reunião extraordinária 78 

para dia 04/09/2018 às 13h15min para aprovação do Regimento Interno que foi 79 

encaminhado via correio eletrônico aos conselheiros, bem como impresso alguns 80 

exemplares e entregue aos conselheiros presentes na reunião. Assuntos Gerais: Material 81 

informativo para estudo Estratégia Brasil Amigo do idoso – Guia de Orientação; A 82 

presidente informa sobre o documento encaminhado via correio eletrônico, juntamente com 83 

a convocação, para conhecimento dos conselheiros e possível aprovação na plenária, assim 84 

passa a palavra ao secretário Sr. Santiago Martin Navia que agradeceu a presença de 85 

todos, parabenizando pelo trabalho que está sendo desenvolvido no conselho e informa 86 

sobre o documento Estratégia Brasil Amigo da Pessoa Idosa onde podemos avançar ainda 87 

mais em beneficio dos idosos do município. Pontua que esteve recentemente em 88 

Florianópolis para conhecer melhor sobre a adesão a Estratégia Brasil Amigo da Pessoa 89 

Idosa, pois o município tem essa preocupação com a pessoa idosa e está disposto fazer a 90 

adesão e contribuir cada vez mais com os idosos. Pontua itens importantes elencados no 91 

Guia de Orientação como: Fases e etapas, Painel de Monitoramento, Descrição da etapa, 92 

Concessão do selo “Adesão”, Cumprimento dos requisitos para avançar a etapa seguinte, 93 

Descrição das ações, sendo uma série de etapas, porém muito importantes e pontua da 94 

necessidade da participação do conselho. A conselheira Giovana coloca a sua preocupação 95 

sobre que vai realizar esse trabalho que exige tempo, conhecimento. Santiago informa que 96 

irá fornecer subsídios ao conselho, que precisamos pensar a Política como um todo, nos 97 

364 km² do município. A conselheira Alaide contribui com suas experiências e coloca que o 98 

município oferta atividades para os idosos, porém tem pouca procura. O conselheiro 99 

Francisco sugere fazer um vídeo e grava a fala da conselheira Laide e postar nas redes 100 

sociais. A conselheira Andréia contribuiu informando que participou da capacitação em 101 

Balneário Camboriú sobre o tema, sendo o primeiro município a aderir ao projeto e pontuou 102 

que precisamos adequar o mundo para os idosos, pois será a nossa maior população em 103 

curto período de tempo, conforme apontam as pesquisas. Giovava aponta algumas 104 

vulnerabilidades vivenciadas pelos idosos. O conselheiro Sérgio contribui colocando suas 105 

experiências, em seguida realiza o vídeo, onde o ex presidente e conselheiro Francisco faz 106 

breve relato, colocando a importância do conselho e os objetivos do conselho. Em seguida a 107 

presidente faz alguns apontamentos como divulgar as atividades ofertados no município. A 108 
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conselheira Laide elenca as atividades ofertadas no município, elogia a saúde do município, 109 

pontua a importância do Centro de Convivência do Idoso para o município de Gaspar. Em 110 

seguida o secretário Santiago faz o convite a todos para participarem do Evento Cultural que 111 

acontecerá na Sociedade Alvorada no dia 19/09/2018 às 15 h da assinatura do Convênio: 112 

Brasil Amigo do Idoso. Encaminhamento: Solicitado ao conselheiro Carlos Eduardo trazer o 113 

projeto de Lei do Fundo do Idoso – FMI. Referente a adesão do município A Estratégia 114 

Brasil Amigo da Pessoa Idosa será discutido novamente na reunião extraordinária agendada 115 

para o dia 04/09/2018. Não havendo nenhuma outra manifestação a presidente agradeceu a 116 

presença de todos e deu-se por encerrada a presente reunião, sendo da qual eu Marilete 117 

Zimmermann, lavro a presente Ata que, após a sua aprovação será assinada pelos 118 

conselheiros presentes. 119 

Giovana Maria Rossi Nesi _____________________________________________ 120 

Andréia Lídia Schramm ________________________________________________ 121 

Ruan Felipe Hoffmann_________________________________________________ 122 

Francisco José Ramos Dias _____________________________________________ 123 

Carlos Eduardo Junkes_________________________________________________ 124 

Laide David Vitorino ___________________________________________________ 125 

Wilma Neri Santiago Pereira_____________________________________________ 126 

Sérgio Renato Zaniboni_________________________________________________ 127 

José Justi ___________________________________________________________ 128 


